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Резчик стекла Дмитрий Федорович Лнянов пришел 
в стекольный цех У ПТ К шестнадцать лет назад, Сей
час он бригадир комплексной бригады, в составе ко
торой работают одиннадцать человек — каждый со 
своим норовом, интересами, отношением к труду. Но 
бригадир с ними, по-видимому, сработался...

Текст и фото В. Калимасова.

1990-й ГОД 60-ЛЕ
ТИЯ ПЕРВОУРАЛЬСКО
ГО ОРДЕНА ЛЕНИНА 
ТРЕСТА «УРАЛТЯЖТРУБ- 
СТРОЙ». Хотелось бы на
помнить, почему старая, де. 
мидовских времен Шай- 
танка была названа горо
дом Первоуральском, По
тому, что именно здесь бы
ла протянута первая на 
Урале цельнотянутая тру
ба, положившая начало 
трубной промышленности 
в регионе.

Здесь был построен пер 
вым в Европе цех непре
рывной прокатки труб 
стан «30 102»

Здесь впервые на Ура
ле было освоено крупнопа
нельное домостроение и 
переход на панельное со
оружение объектов соц
культбыта.

Здесь первым в стране 
был сооружен завод ком
плектных металлоконструк
ций, работающий на им
портном оборудовании, 
здесь введен в эксплуата
цию завод трубчатых стро
ительных конструкций.

Здесь в числе первых в 
стране строители начали 
проводить реконструкцию 
цехов промышленных пред
приятий, не останавливая 
производство продукции, 
трест построил завод кера
мических стеновых матери
алов по существу второй 
в стране.

Можно продолжать пе
речисление подобных при
оритетов, которые и под
тверждают, что небольшой 
рабочий город оправдывает 
с честью свое наименова
ние, в котором первая 
часть — Перво... И орден 
Ленина на знамени строи-

* «Уралтяжтрубстрою» — 60 лет----------------------------------

Во всем первые
тельного треста постоянно 
напоминает труженикам о 
необходимости и важности 
высоко держать марку.

Подтвердить все это мож. 
но цифрами, которые гово
рят об очень многом. Вот 
хотя бы последнее десяти
летие. Трест освоил более 
607 миллионов рублей ка
питальных вложений, в 
том числе своими силами- 
447 миллионов рублей. В 
Первоуральске, Ревде, Ми
хайловске и других соро 
дах и районах области по
строено почти 905 тысяч кв. 
метров современного, благо
устроенного жилья, 28 
детских дошкольных учреж
дений, 12 школ, три полик
линики, спортивные комп
лексы, десятки магазинов. 
И это — кроме строитель
ства и реконструкции про
мышленных предприятий, 
благодаря которым удель
ный вес города в производ
стве более чем 45 видов 
промышленной продукции 
неуклонно растет на Сред
нем Урале. И, конечно, для 
строителей приоритетным 
является сооружение при
родоохранных объектов.

В 1991 году будут сда
ны цех нейтрализации про
изводственного объедине
ния «Хромпик» — второй 
по величине в стране; пер
вая очередь комплекса плав
ки в жидкой ванне на 
СУМЗе, что уже в значи
тельной степени оздоровит 

окружающую воздушную 
среду А вообще за десяти
летие введены в эксплуата
цию шесть крупных очисти
тельных комплексов.

Конечно, трест не забы
вает и о своей производст
венной базе. На заводе 
комплектных металлокон
струкций введены три комп
лекса, мощность которых — 
50 тысяч тонн конструкций 
в год. На заводе ЖБИиК 
действует мощность по вы
пуску крупнопанельных бес
каркасных изделий для 
школ и детских садов. И 
вообще коэффициент исполь
зования мощности КПД на 
заводе вырос до 93 процен
тов, а экономия металла со
ставляет 25 тонн в год.

Не на втором плане и 
сельскохозяйственное стро
ительство. В совхозах че
тырех районов области по
строены десятки ферм, ко
тельные, складские , и су
шильные помещения, около 
100 тысяч кв. метров жилья 
в усадебных и многоэтаж
ных домах, школы, детса
ды, клубы, медпункты.

Одним словом, семиты
сячный коллектив треста 
прилагает немало усилий и 
потому добивается успеш
ного выполнения государ
ственных планов и своих 
обязательств.

За всеми этими и не на
званными цифрами - заме
чательные люди треста, 
чьими руками и пишется его 

история. Четырем передо
викам треста было присвое
но звание Героя Социали
стического Труда. 26 луч
ших из лучших — «Заслу
женные строители РСФСР». 
Передовой опыт треста по
стоянно обобщается и рас
пространяется на ВДНХ 
СССР, а 38 пионеров всего 
передового в строительстве 
награждены медалями; 
ВДНХ СССР.

Бригады, руководимые 
Г. Павловой, В. Тонковым, 
Б. Сладковским, признава
лись лучшими по министер
ству. В течение десяти по
следних лет труженики тре
ста внедрили 2518 рацио
нализаторских предложе
ний с экономическим эф
фектом более 11112 тыс. 
рублей.

За 10 месяцев текущего 
года трест выполнил план 
по росту производительно
сти труда более чем На 115 
процентов, сверхплановый 
доход составил 1,3 миллио
на рублей, выполнен и план 
по платным услугам насе
лению. Трест работает на
пряженно, но успешно'.

От редакции: на прошлой 
неделе коллектив треста 
отмечал день своего рожде
ния. К именинникам выез
жали представители нашего 
коллектива. Начальник 
ПСО «Свердловский ДСК» 
Г. Г. Черников вручил пер
воуральцам приветственный 
адрес и памятный сувенир.

* В городском Совете

Ситуация с продуктами
Свердловский город

ской Совет народных де
путатов отмечает, что в 
связи с недопоставками 
продовольствия из союз
но-республиканских и об
ластных фондов в городе 
сложилась крайне тяже
лая обстановка с обеспе
чением населения про
дуктами питания. В част
ности, недопоставлено за 
9 месяцев 1990 года: 
мяса и мясопродук
тов — 6937 тонн; саха
ра — 2580 тонн; рыбных 
консервов — 920 тыс. 
условных банок.

Городской Совет оцени
вает сложившуюся ситуа
цию как крайне тяжелую.

В целях защиты жиз- 

нйя города и обеспечения 
горожан продуктами пи
тания городской Совет 
народных депутатов 29 
октября принял следую
щее решение:

Ввести в г. Свердлов
ске с 01.01. 91 г. карточ
ную систему продажи по 
государственным рознич
ным ценам основных про
дуктов питания и пред
метов первой необходимо
сти с обеспеченностью не 
ниже уровня 1989 года. 
Одновременно ввести про
дажу продуктов питания 
и товаров народного по
требления через систему 
коммерческой и рыноч
ной торговли.

Поручить исполкому 

стоянной комиссии по це
нам, торговле, обществен
ному питанию, ТИП, сфе
ре услуг и бытового об
служивания населения в 
срок до 01.12.90 г. пред
ставить на утверждение 
президиума горсовета- по
ложение о введении кар
точной системы и органи
зации торговли по ком
мерческим ценам.

Исполкому городского 
Совета с участием пред
приятий и организаций 
города в ноябре—декаб
ре 1990 г. создать цент
рализованный фонд ма
териальных ресурсов для 
обмена на продукты пи
тания.

Поручить президиуму 

городского Совета в но
ябре—декабре 1990 г. со
гласовать с Совминами 
СССР и РСФСР объем 
городского территориаль
ного заказа, предназна
ченного для формирова
ния городского фонда ма
териальных ресурсов.

Обязать исполком го- 
родского Совета в срок до 
01.04.91 г. распределить 
горожанам 2000 га земли, 
выделенные сессией 
Свердловского областного 
Совета народных депута
тов (XXI созыва) под са
довые и огородные уча
стки.

Исполкому и президи
уму городского Совета на
родных депутатов пред
ставить на утверждение 
III сессии городского Со
вета народных депутатов 
предложения по выделе- 

всем желающим горожа
нам.

Исполкому городского 
Совета в срок до 01.01. 
90 г организовать реги
страцию горожан, желаю
щих выехать на житель
ство в деревню в соответ
ствии с программой воз
рождения деревень Сверд
ловской области на 1991 
—1995 годы.

Исполкому городского 
Совета, строительным ор
ганизациям и предприя
тиям обеспечить ввод в 
эксплуатацию в 1991 г. 
предприятий агропромыш
ленного комплекса.

Исполкому, комиссиям 
городского Совета разра
ботать и представить на 
третью сессию городско
го Совета народных де
путатов программу обес
печения города продук- 

первой необходимости на 
1991 —1992 годы.

Обратиться к первич
ным профсоюзным органи
зациям, объединениям 
профсоюзов, трудовым 
коллективам предприятий 
и организаций с просьбой 
предусмотреть выделение 
товарной продукции в 
городской фонд матери
альных ресурсов для об
мена на продукты пита
ния и товары первой не
обходимости при заключе
нии коллективных дого
воров на 1991 год. По
стоянной комиссии по 
гласности, средствам мас
совой информации и свя
зи с общественными орга
низациями и движениями 
отражать в средствах мас
совой информации ход 
формирования городского 
фонда материальных ре-
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КООПЕРАТИВ- ПУТЬ К ВОЗРОЖДЕНИЮ КОЛЛЕКТИВА

В какой-то степени прошедшая учредительная конференция но
сит исторический характер. 29 ноября делегаты подразделений 
проголосовали за Устав кооператива и этим определили судьбу 
коллективе свердловских домостроителей.

Сегодня мы знакомим строителей и читателей с материалами 
конференции по организации государственного проектно-строи
тельного кооператива «Свердловский ДСК».

Путь нелегкий,
но необходимый

(Из выступления 
главного инженера

Н. Г. Тарнкова)

В течение двух месяцев 
работала специально соз
данная в ПСО комиссия 
по новым формам хозяй
ствования, которой мне и 
поручено было руково
дить. Дважды в неделю 
собирались начальники 
подразделений, руководи
тели отделов, специали
сты. Цель была — изу
чить законы, нормативные 
документы о новых фор
мах хозяйствования. В ре
зультате этих обсуждений 
мы остановились на коопе
ративной форме как наи
более рациональной и це
лесообразной сейчас для 
коллектива свердловских 
домостроителей. Учиты
вая, что домостроитель
ный комбинат — большое 
предприятие, аналогов та
кого масштаба кооперати
вов в стране нет —- среди 
членов комиссии разгора 
лись и споры. Дважды 
мне пришлось выезжать в 
Челябинскую область, к 
нашим коллегам, знако
мился с современным опы
том хозяйствования в ана
логичных подразделениях. 
Еще рано делать выводы, 
но есть несомненные плю
сы: прекратился отток 
кадров, повысилась зар
плата. И вообще, оказа
лось, в кооперативной 
форме больше плюсов, чем 
минусов. Во время обсуж
дения были и варианты 
перехода на аренду, но 
просчитали и поняли, что 
аренда кардинальных из
менений не дает. Ведь ос
новная причина увольне
ния работников Свердлов

ского ДСК — низкая зар
плата. Если мы переходим 
на аренду — то база за
работной платы остается 
на уровне нынешнего го
да. Значит, необходимо 
будет на 20—30 процен
тов увеличивать объемы 
или резко сокращать за
траты. С этим ДСК не 
справится на современ
ном этапе. Переход же на 
кооперативную форму по
зволит повысить зарплату, 
улучшить организацию 
труда. Были возражения 
против кооператива, когда 
строители познакомились 
с постановлением Совмина 
СССР и ВЦСПС № 915 
«Об укреплении социаль
но-кадрового потенциала 
строительства на этапе пе
рехода к рыночным отно
шениям», где речь шла о 
льготах для госпредприя
тий. Будут ли они рас
пространяться на коопера
тивы? Мы консультиро
вались на этот счет в Гос
строе. в частности — по 
пенсионному обеспечению. 
Нам объяснили, что пре
дусмотренные постановле
нием льготы будут рас
пространяться и на нас, 
так как на социальное 
страхование мы так же от
числяем в бюджет, как и 
на госпредприятиях.

Много споров было по 
самостоятельности струк
турных подразделений бу
дущего кооператива, в ре
зультате родилось «Вре
менное положение о струк
турных подразделениях». 
Его, а также положение 
«О правилах внутреннего 
трудового распорядка» до
мостроителям и предстоит 
обсудить на следующей 
конференции, которая, ви

димо, соберется уже в на
чале января. Сейчас эти 
документы рассматрива
ются в строительных под
разделениях.

У нас не раз спрашива
ли, как будет формиро
ваться госзаказ и как 
коллектив будет обеспечи
ваться материалами?

Отвечаю. Кооператив 
будет работать как госу
дарственный, то есть по 
госрасценкам, и мы долж 
ны будем выполнять гос
заказ (с таким условием 
нас зарегистрируют). Но в 
понятии госзаказ, приме
нительно к нашей строи
тельной области, честно 
говоря, много неясного и 
неопределенного. Почему? 
Госзаказ предполагает, 
что средства выделятся из 
государственного бюдже
та. А учитывая, что ос
новными нашими заказчи
ками являются УКС гор
исполкома и отдельные 
предприятия, то и деньги 
соответственно выделяют 
они. Словом, четкого поня
тия госзаказа на стройке 
нет.

А вот что' касается 
снабжения, мы надеемся, 
что будем продолжать со
трудничать по тем кана
лам, с какими работали 
до этого. Мы строим жи
лье, которое нужно горо
ду. И нас советские вла
сти, естественно, должны 
поддерживать.

Возникают вопросы тако
го порядка: поскольку мы 
кооператив, то нам будут 
по кооперативным ценам и 
продавать? Согласно зако
ну, если кооператив рабо
тает по государственным 
расценкам, то он должен 
и снабжаться по госрас
ценкам. Но, если, учиты
вая новые веяния, Верхов
ный Совет примет реше
ние: «В рынок!», тогда 
нам придется идти по дру
гому пути: в случае уве
личения цен на материа
лы вдвое, недостающие 
суммы будем брать с за
казчиков. Естественно, ап
петиты их, в данных слу
чаях, поубавятся. Но, ду
маю, что портфель заказов 
не исчезнет совсем.* ♦ ♦

Дополнение начальни
ка ПСО Г. Г. Черникова: 
«В связи с тем, что мы 
вошли в Российскую Ас
социацию, 3 декабря пред
ставитель коллектива Е. А. 
Барсуков выезжает на 
защиту материально-тех
нических ресурсов под те 
объемы, которые они нам 
централизованно уже на
метили.

28 ноября мы подписа
ли у председателя облис
полкома Э. Э. Росселя 
письмо в адрес П. Н. Су- 
ставова (это начальник 
Свердловскглавснаба), где 
его обязывают взять на 
гарантированное снабже
ние домостроительный 
комбинат».

О чем говорят расчеты...
(Из выступления главного тмя — все равны перед
бухгалтера С. В. Куроптева]

Пожалуй, последние три 
года в истории развития 
нашего комбината, вряд ли 
можно назвать успешными. 
Усиливающаяся дестабили
зация, производственных 
звеньев в стране сказалась 
и на эффективности стро
ительства жилья в ДСК. И 
ни первая, ни вторая мо
дели хозяйственного рас
чета не принесли сущест
венных изменений нашему 
коллективу. По-прежнему, 
в Свердловском ДСК вы
работка на одного рабо
тающего среди строите
лей — самая максимальная 
(в сравнении с другими 
предприятиями стройинду
стрии), а заработная плата 
при этой выработке — 
самая минимальная. Учи
тывая резкое снижение 
уровня жизни и рост цен, 
мы пришли к выводу, что 
нужна новая форма орга
низации труда, более про
грессивная по сравнению с 
прошлой. Конечно, при се
годняшнем уровне расхо
дов на оплату труда мы 
можем включить в себесто
имость прежний уровень 
средней заработной платы 
в 350 рублей и просущест
вовать таким образом еще 
год-два. Однако нараста
ние критической массы не 
остановим.

С будущего года меняет
ся ценообразование. Это 
отзовется резким удорожа
нием стройматериалов, обо
рудования. Чтобы выжить в 
условиях перехода на но
вые экономические рельсы, 
нам необходима самостоя
тельность и финансовая 
независимость. Этому в 
большей мере препятство
вали ежегодные отчисле
ния в вышестоящие органи
зации. Они по всем эко
номическим показателям 
составляли немалую сум
му — 8 млн. рублей. От
сюда следует, что в ны
нешних условиях коопера
тивная форма — наиболее 
целесообразная, тем более, 
что с 1 января 1991 года 
все: и кооперативы, и ма
лые предприятия, и госу
дарственные предприя- 

бюджетом, для всех—оди
наковый налог. По предва
рительным расчетам ко
оперативное будущее обе
щает принести комбинату 
около 20 млн. рублей при
были.

Часто задают вопрос: по
чему на кооператив , пере
ходит не отдельно взятое

Правление 
проектно

строительного 
кооператива

«Свердловский 
ДСК»

Марчук Владимир Вла
димирович (СУ-1);

Берсенев Владимир Ни
колаевич (СУ-7);

Копачев Алексей Анд
реевич (СУ-13);

Фадеев Асоннй Савель
евич (СУ-15);

Лаврентьев Николай 
Андреевич (СУ-27);

Ахмнн Лев Константи
нович (СУ-28);

Московских Анатолий 
Викторович (трест «Спец- 
фундаментстрой»);

Нарцызов Валерий Ми
хайлович (УПТК);

Цыбатый Виталий Пав
лович (управление энерго
снабжения);

Зыков Юрий Василье
вич (ПКУ);

Тариков Николай Геор
гиевич, главный инженер;

Деньгина Валентина Се- 
рафимовна, зам. по эко
номическим вопросам;

Куроптев Сергей Вла4 
димирович, главный бух
галтер;

подразделение, а все объ
единение в целом? Для то
го, чтобы не допустить дис
баланса в финансовых и 
техно огических структу
рах стройки, поскольку су
ществует разница в рента
бельности; допустим, «ну
левиков» и монтажников 
(а дом и без тех, и без 
других не построить).

Звучат опасения, что 
строительные управления 
вынуждены будут содер
жать аппарат управления 
ДСК. Этого не будет. Ра
ботники аппарата включе
ны в накладные расходы, 
которые заложены в сме
ту. По расчетам доля зар
платы административно- 
управленческого персона
ла должна составлять 28 
процентов. Мы же в ДСК 
умудрились опуститься аж 
на 18 процентов. Это при 
тех колоссальных объемах, 
которые мы делаем. Если 
честно, то в других тре
стах (я сравнивал по Со
юзу) нигде нет такого ма
лочисленного аппарата уп
равления. А от этого стра
дает и качество сметной 
документации, качестео 
снабжения. На кооператив
ных формах эти две служ
бы будут развиваться, так 
как весь мозговой центр 
кооператива будет дер
жаться на этих отделах.

По социальной сфере. Ее 
забывать не будем. Конеч
но, можно продать детские 
сады, освободиться от 
ЖКК, пионерлагеря и т. п. 
Но тогда мы сами себя 
лишим гарантии на соци
альную защищенность. На 
это мы не пойдем.

Барсуков Евгений Алек
сандрович, зам. по матери
ально - техническому 
снабжению;

Катаев Виктор Ивано
вич (ЖКК).

* * *
Председателем ИСК 

«Свердловский ДСК» из
бран Г. Г. Черников.

Ревизионная 
комиссия 

кооператива
Панов Сергей Алек

сандрович, гл. бухгалтер 
СУ-28;

Гасннков Юрий Павло
вич, зам. начальника по 
экономике треста «Спец- 
фундаментстрой»;

Колягина Раиса Степа
новна, бригадир маляров 
СУ-1;

Максимова Валентина 
Степановна, бригадир ма
ляров СУ-7;

Федосов Михаил Ники
форович, бригадир плот
ников СУ-13;

Захарова Надежда Ан
дреевна, бригадир маля
ров СУ-15;

Багазеева Галина Гав
риловна, зам. начальни
ка по экономике СУ-27;

Вернослов Алексей Ва
сильевич, мастер УПТК;

Захаров Александр 
Игоревич, тракторист уп
равления энергоснабже
ния.

* * *
Председателем комис

сии избран С. А. Панов,
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Обсуждение
Устава

кооператива
Обсуждение и утвержде- 

*« ние устава было вторым 
вопросом повестки учре
дительной конференции. 
Предварительно в подраз
делениях домостроительно
го комбината обсуждался 
проект Устава, поступило 
немало вопросов, дополне
ний, уточнений. С анализом 
замечаний по проекту выс
тупила начальник юриди
ческого бюро объединения 
М. Г. Воропаева. Она дала 
исчерпывающую информа
цию по тем вопросам, ко
торые так или иначе отра- 
ражены в КЗоТе, законе о 
кооперации, а потому нет 
необходимости вносить их 
в Устав ПСК «Свердловский 
,ДСК». Далее шло обсуж
дение тех предложений, 
замечаний, которые требо
вали принятия коллектив
ного решения.

От коллектива управле
ния энергоснабжения по
ступило предложение со
зывать конференции коопе
ратива 2 раза в год. С этим 
большинство делегатов не 

Ф согласились. Решено созы
вать конференцию ПСК по 
мере необходимости, но 
не реже 1 раза в год. В 
ряде случаев, уточнили 
свою позицию делегаты, 
те или иные возникающие 
вопросы можно и должно 
решать на других, не столь 
масштабных общественных 
форумах.

На возможности созывать 
внеочередную конферен
цию по требованию одно
го структурного подразде
ления кооператива наста
ивало УПТК. Это предло
жение было отклонено.

Был поставлен вопрос о
возможном отзыве не оп
равдавшего доверия члена 
правления. Да, это необхо
димо предусмотреть в Ус
таве, согласились делега
ты, но отзыв обязательно 
утверждается конференци
ей.

Во время обсуждения 
будущего устава ПСК еще 
раз был оговорен тот мо
мент, что в случае ликви- 

* дации кооператива все его
структурные подразделе
ния несут солидарную от
ветственность.

Кто станет выплачивать 
компенсацию семье в слу
чае гибели человека, если 
кооператив будет распу
щен? — на решении этого 
вопроса и внесении его в 

Растет «Ботанический». И вширь, и ввысь...
Фото В. Калимасова.

устав настаивали делегаты 
УПТК. Единодушное реше
ние: в этом случае ответст- 
венносуь и все обязатель
ства возлагаются на право
преемника кооператива.

Долгие дебаты разгоре
лись по вопросу о матери
альной ответственности за 
порчу и ущерб, нанесен
ный имуществу кооперати
ва. Трест «Спецфундамент- 
строй» и УПТК предложили 
исключить из проекта за
пись о материальной ответ
ственности «в соответствии 
с законодательством», а 
предусмотреть «полную 
материальную ответствен
ность». Из зала раздались 
традиционные в подобных 
случаях реплики: «А если 
ущерб произошел не по 
моей вине? А если оконные 
блоки, привезенные для 
бригады на стройплощадку, 
просто-напросто разворо
вали?» В свою очередь по
следовало резонное заме
чание, что таким образом 
можно любой ущерб по
крыть и списать из коллек
тивного кармана, что и про- 
и сходит чаще всего до по
следнего времени «Но ес
ли мы будем продолжать 
так хозяйствовать, — на
стаивал Г. Г. Черников. — 
то мы останемся нищими, 
ведь все это — наша при
быль». Дебатировался и тот 
момент, кто станет опре
делять виновного и размер 
материальной ответствен
ности в случае ущерба: 
правление кооператива, 
конференция или прокурор. 
Абсолютным большинством 
голосов принято решение 
о полной материальной от
ветственности за порчу, 
ущерб имущества и решать
ся эти вопросы будут на 
правлении кооператива.

Принципиально важным 
в ходе обсуждения проек
та устава было выступление 
председателя объединен
ного профкома А. Ф. Анд
реева. Выражая мнение 
абсолютного большинства 
своих коллег из подразде
лений ДСК, он настаивал 
на включении в Устав пунк
та о гарантии деятельности 
профсоюза в структуре ко
оператива. Ответом было: 
«Не надо насыщать Устав 
вопросами о профсоюзе», 
а оппонентами председате
ля профкома выступили ис
ключительно представители 
администрации. Рядовые 
домостроители отмолча
лись — возможно, не сразу 
поняв, о какой существен
ной поправке Устава шла 
речь. А речь шла не про
сто о гарантии деятельно
сти профсоюза, но — о га
рантии социальной защиты 
домостроителей. Впрочем^ 
сама жизнь и производст
венная практика, думается, 
заставят вернуться коллек
тив к этому вопросу.

* Дела кооперативные-------------------------

Есть зарплата! Будет
«Наш строительный ко

оператив, сооружающий 
жилье, существует второй 
год, то есть находится 
еще в стадии становления. 
Поэтому любое экономи
ческое воздействие на нас 
остро ощущаем. Особен
но чувствителен налог на 
прирост заработной пла
ты.

Судите сами, в 1989 
году средний заработок 
составил 450 рублей на 
человека в месяц, в этом 
году уже сейчас ожида
емый заработок — 533 
рубля, то есть прирост на

* Обзор печати —- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - —

«Развитие» ~ газета
В одном из номеров 

нашей газеты мы расска
зывали вам о первом но
мере «Новой строитель
ной газеты», учредителя
ми которой являются Со
юз проектировщиков 
СССР и Союз строитель
но-промышленных коопе
ративов СССР.

В киосках города по
явилось еще одно издание 
под заголовком «Разви
тие». Эта газета считает 
себя преемником бывшей 
«Строительной газеты». 
Учредителями этой газеты 
являются Госстрой СССР, 
профсоюзы, ВНТО строй
индустрии и Союз архи
текторов СССР.

О чем пишет эта газе
та? Давайте пролистаем 
16 страниц этого издания.

«Развитие» сообщает, 
что в Москве состоялся 
учредительный съезд 
строителей СССР. Утвер
жден Устав, президентом

Третий год работает 
в детском комбинате 
№ 103 воспитателем 
Александра Станисла
вовна Коробицына. До
брая, внимательная, она 
пользуется большим ува
жением в коллективе. 
Ребятишкам из второй 
младшей группы с ней 
весело, уютно и надеж
но как с родной мамой.

Фото В. Калимасова.

* * $

Трудно, наверное, 
удивить сегодня чита
теля новостью о появ
лении еще одной орга
низации. Но название 
вновь созданной в 
Свердловске ассоциа
ции «Медицина и эко
логия» позволяет наде
яться, что деятельность 
ее станет жизненно ва
жна для жителей об
ласти.

— Ассоциация, — 
говорит ее директор С. 
Жгарев, — создана как 
орган, который приз

лицо. Если отдать налог 
за этот прирост, то пой
дем по миру. Нельзя ли 
хотя бы на время изба
вить нас от этого налого
обложения?

Виктор Быков, 
председатель строитель

ного кооператива
«Спектр».

Карагандинская об
ласть».

Ответить на этот воп
рос редакция попросила 
заместителя начальни
ка управления труда и 
социальных вопросов 

избран председатель Гос
строя СССР В. М. Се
ров.

В информации А. Ни
колаева из Свердловска 
говорится:

«В территориальном 
строительном объедине
нии, практически на базе 
существующего, аппарата, 
создано проектно-строи
тельное государственное 
акционерное объединение. 
Эта фирма выступает, с 
одной стороны, как гене
ральный подрядчик (по 
отношению к застройщи
ку), а с другой, как заказ
чик (по отношению к под
рядным организациям).

Фирма ищет желающих 
построить объект под 
ключ и заключает с ними 
контракты. Она обеспечи
вает разработку ТЭР и 
проектной документации, 
привлекая местных про-* 
ектировщиков на договор
ной основе.

«Медицина и экология» охраняет здоровье
ван комплексно решать 
вопросы, если можно 
так выразиться, выжи
вания уральцев. Ведь 
зачастую в больнице 
человека лечат, при
шел на производство— 
все насмарку; дым, 
копоть, загазован
ность... Потому-то и 
объединили свои уси
лия учредители: глав
ное управление здра
воохранения облис
полкома, областная 
санитарно - эпидеми
ологическая станция, 
Свердловский меди

ли налог?
Госстроя СССР Влади
мира Богданова:

— Случай, описанный 
в письме, не единичен. 
Закон о налогообложении 
прироста фонда оплаты 
труда является для всех 
единым.

Понимая, что налог на 
прирост заработной пла
ты в строительной отрас
ли серьезно тормозит 
развитие этого сектора, 
Госстрой-' СССР обратил
ся к правительству стра
ны с просьбой освободить 
от него все строительные 
организации — ■ незави

для вас
Сейчас в работе уже 

несколько десятков конт
рактов. Первые из них 
предполагается подписать 
в ближайшие месяц-два. В 
том числе с австрийскими 
фирмами.

На базе новой органи
зации намечено провести 
еще один эксперимент — 
по строительству круп
ного жилого массива сто
имостью примерно 450— 
500 млн. рублей в Сверд
ловске. Готовая продук
ция будет продаваться. 
Правда, для разворота ра
бот нужен долгосрочный 
кредит — 100—150 млн. 
рублей».

Газета публикует «Кон
цепцию перехода строи
тельного комплекса на 
рыночные отношения» (7, 
8 и 9 стр.), выступление 
главного инженера ТСО 
«Средуралстрой» В. Васи
левского на Госстройсове- 
те. В его выступлении, в 
частности, говорится:

цинский центр профи
лактики и охраны здо
ровья рабочих пром- 
предпрнятий, \ терри
ториальное межотрас
левое объединение.

«Медицина и эколо
гия» располагает вы
сококвалифицированны
ми кадрами, которые 
готовы прийти на ; по
мощь руководителям и 
коллективам предпри
ятий. Это касается и 
оценки санитарно-гиги
енического состояния 
территории, и медицин- 
ских осмотров с после-

симо от того, кооператив 
это или госпредприятие.

Полностью наша прось
ба не удовлетворена, но 
все же постановление на 
этот счет есть. В нем го
ворится: «Освободить с 
1 октября 1990 года от 
налогообложения на при
рост средств, направлен
ных на оплату труда, 
строительно - монтажные 
организации, осуществ
ляющие строительство 
объектов госзаказа, агро
промышленного комплекса 
и объектов, сооружаемых 
в районе Крайнего Севе
ра, а также предприятий 
стройиндустрии и про
мышленности строи
тельных материалов»,

(«Новая строительная 
газета», № 4, 1990 г.).

«Уже с 1991 года нуж
но снять ограничения по 
применению договорных 
контрактных цен. Все, что 
касается стоимости, сро
ков строительства, взаим
ных санкций, пусть ре
шают сами хозяева — за
казчик и подрядчик. А 
чтобы цены устанавли
вались божеские, нужно 
создать союзный банк ана
логов по объектам, отрас
лям, которыми может 
пользоваться всякий же
лающий.

Надо поощрять строи
телей сооружать объекты 
и сооружения за свой 
счет, а затем продавать 
готовую строительную 
продукцию на аукционе».

Если вам попадется в 
киосках «Развитие» — 
купите, не пожалеете. По
мимо чисто строительных, 
экономических статей, га
зета публикует материалы 
под рубриками «Отвечаем 
на любой вопрос», «Нрав
ственность и политика», 
«Круг домашнего чте
ния».

Редакция.

дующей выдачей реко
мендаций, и разработ
ки мероприятий по оз
доровлению экологи
ческой и производст
венно-бытовой обста
новки.

К нам могут обра
титься все желаю
щие, — отметил в бе
седе С. Жгарев. —Ад
рес в Свердловске: пе
реулок Отдельный, 3. 
Или по телефону 
44-15-26.

Г. ЧУГАЕВ.
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* Мы и наши дети- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Природа плюс фантазия
«Природа и детское творчество! — под таким на

званием в детском комбинате № 575 открылась вы
ставка поделок из природного материала. Сосновые и 
еловые шишки, сухие ветки деревьев, опавшие осен
ние листья, скорлупа от орехов, оригинальной формы 
картофельные клубни, соломка, сухие цветы — все 
это в руках ребятишек и их родителей, воспитателей 
превратилось в самобытные фигурки, панно, сценки 
тнакомых сказок. О подготовке выставки и ее авто
рах рассказывает заведующая детским комбинатом 
Юлия Федоровна Мелкозерова:

I Доведение выставок детского творчества — 
обычйое мероприятие для дошкольного учреждения, и 
вес же подобной экспозиции у нас еще не было. Как

всегда, в начале года мы составили план работы вос
питателей с детьми и одной из главных задач опреде
лили - «экологическое воспитание детей посредством 
экскурсий, целевых прогулок». Возглавили эту работу 
наши методисты Татьяна Ивановна Богданова и На
дежда Ивановна Хрыкина.

Многие группы побывали с экскурсиями в лесу на 
«Каменных палатках». И значение такого общения с 
природой для детей трудно переоценить. А самой ин
тересной в этом смысле была экскурсия — поход на 
3 километра подготовительной группы воспитателя 
Ирины Владимировны Островкиной. В экскурсии уча
ствовали родители и среди них самый большой энту
зиаст, любитель природы, собиратель коллекции кам
ней Геннадий Павлович Шумихин — старший науч
ный сотрудник УПИ. Был костер, были рассказы о 
природе — словом, то общение, какое не заменишь 
никакими занятиями в группе

Среди тех, кто много сделал по экологическому 
воспитанию детей, кто немало поработал и с родите
лями в процессе подготовки выставки,— воспитатели 
И. И. Мелехина, Л. П. Давыдова, Н, С. Хачатурян, 

С. Л. Кузнецова, И. Е. Ковалева, В. А Копанева.
С. И. Ворончихина.

Когда мы проводили педсовет, обобщая работу вос
питателей по экологическому воспитанию, приятно по
разил рассказ воспитателя Ольги Ивановны Уткиной: 
«Когда я завожу ребятишек в лес, говорю им: «По
смотрите, какое настроение у деревьев. Мороз — лес 
стонет, качается, значит — и ему плохо». И надо бы
ло видеть, как притихли ребята».

Результатом всей этой работы по экологическому 
воспитанию и стала наша выставка, где представлены 
поделки детей, их родителей, воспитателей. Мы предо
ставили возможность посмотреть выставку всем роди
телям. Побывало у нас и кабельное телевидение.

На снимках: «Чья корзинка?» — работа Жени Era- А 
нова, Андрея Лысина, Светы Соломенниковой и 
С. И. Ворончихиной; панно из сухих цветов Карины 
и Н. С. Хачатурян; эта «Дюймовочка» и другие по
делки украшают сегодня группы детского комбината 
№ 575.

Фото В. Калимасова.

(Начало а №№42, 43)

СРЕДСТВА ОТ БОЛЕЗНИ 
ЖИВОТА

А Знахари советуют пить 
воду, в которой долго ва
рились сливы или овес Сок 
редьки, рассол капусты в 
теплом виде, простоквашу 
и чай из сушеной вишни и 
сушеных яблок должно 
пить от четырех до пяти 
раз в день.

Б В виде слабительного 
больному следует давать 
четыре стакана огуречного 
рассола в день. Чтобы по
ручить такой рассол, надо 
держать огурцы в соленой 
воде в течение месяца. 
Когда рассол готов, то его 
надо употреблять, но не 
огурцы.

В Полезно также пить 
рассол капусты с дрожжа
ми.

Взять одну столовую 
лож л/ толченого льняно
го семени (или заменить 

или ячменем или
: мальвы) Вскипя-

к четырех стаканах во- 
дк процедить и добавить 

( головую ложку соли 
лм две столовые лежки 

льняного или конопляного 
Клизма ДОЛЖНЗ быТЬ 

: ; ой при приеме.
Д Кору крушины зава- 

и пить как чай.

и ЛУЧШЕЕ В МИРЕ 
ЗНАХАРСТВО ДЛЯ ИЗ

наши деды
ВЛЕЧЕНИЯ ЗАНОЗЫ

Густо смазать смолой 
(дегтем) весь район зано
зы Через 15 — 20 минут 
после наложения тряпки 
или смазывания дегтем ко
нец занозы покажется на
ружу настолько, что его 
захватить щипцами и выта
щить всю занозу.

15. НЕСКОЛЬКО ЗНА 
ХАРСКИХ СРЕДСТВ ОТ 
РАН И ПОРЕЗОВ

А. Промыть рану и при
ложить компресс из настой
ки спирта и листьев крапи
вы. Способ приготовления: 
набить бутылку до верха 
листьями свежей крапивы, 
затем долить доверху спир
том, заткнуть пробкой и 
настаивать на солнце дзе 
недели.

Б. Нижеописанное сред
ство знахари считают од
ним из лучших. Взять сто
ловую ложку козьего или 

овечьего жира и половину 
столовой ложки соли; до
бавить столовую ложку хо
рошо измельченного лука 
(лук должен быть старым), 
сложить все в крепкую по
суду и измельчить почти в 
порошок. Взять количество 
этой мази величиной с 
грецкий орех (это для до
вольно значительной раны) 
и положить внутрь и сна
ружи раны. Затем наложить 
повязку и держать 24 часа.

После первого примене
ния этого средства боль
ной почувствует очень си
льную боль, потому что 
лекарство будет «дъедать- 
ся» в рану и вытягивать из 
раны грязь Боль уменьши
тся после второго и треть
его применения, а с четвер
тым — пятым и вовсе прек
ратится.

16 ЛУЧШЕЕ В МИРЕ 
СРЕДСТВО ОТ КАМНЕЙ В

ЖЕЛЧНОМ ПУЗЫРЕ
К русскому знахарю Ти

мофею Петровичу обра
тился миллионер - англича
нин. Он в течение 20 лет 
страдал болями в области 
желчного пузыря. Десятки 
врачей единогласно утвер
ждали, что Причиной стра
даний миллионера являют
ся крупные камни в желч
ном пузыре, что было под
тверждено и рентгеновски
ми снимками. Только бо
язнь операции сохранила 
желчный пузырь миллионе
ра в сохранности и на над
лежащем месте.

Итак, знахарь лечил его 
следующим образом: пос
ле нескольких клизм и очи
стки желудка больной был 
подвергнут голоданию на 
все время лечения. Он пил 
10 — 12 стаканов воды
(горячей) в день и в каж
дом стакане был сок одного

лимона. Помимо этого — 
больной пил в день три 
пинты смеси морковного, 
свекольного и огуречного 
сока (на каждую пинту, сос
тоявшую из 16 унций, при
ходилось морковного сока 
10 унций и двух других 
по 3 унции). На второй 
день голодания больной 
пережил несколько спазм 
по 10 — 15 минут каждая. 
К концу недели наступил 
кризис, и больной букваль
но катался по ковру в те
чение получаса от сильной 
боли. Затем произошло чу
до: всякие боли полностью 
прекратились и он поднял
ся с ковра в очень хоро
шем настроении. Через ко
роткое время растворивши
еся камни вышли с мочой 
в виде мелкого песка.

Ц||111111Ш11Ш11Н1111Ш111Н1111111

Объявление
Кооперативу «Север

ный» (подсобное хозяйст
во «Уралочка») на посто
янную работу требуется 
машинист крана
(«К-161»). Желательно, 
чтобы мог работать на 
экскаваторе.

Оплата По договоренно
сти.

Обращаться по тел. 55-

* На заметку!

Знать, 

где спать
Токарь Васькин про

спал на работу. Смотрел 
ночью прямую трансля
цию футбольного матча с 
чемпионата мира- Приш
лось писать объяснитель
ную. Он не стал выдумы
вать уважительную при
чину, честно изложил, как 
было. Чувствуя вину, 
Васькин в тот день тру
дился без перекуров, не 
только компенсировал 
опоздание, но и перевы
полнил норму.

Начальник цеха Петь
кин не был страстным 
болельщиком и явился на 
работу вовремя. За весь 
день он не ударил палец 
о палец, кроме того, что 
издал приказ о наказа
нии токаря Васькина за 
опоздание.

В долгожданный еже
месячный день Васькин 
не досчитался нескольких 
рублей, Петькин получил 
премию за экономию оп
латы труда.

В. ЯКУШЕВ.13-55.

* учредители газеты: СТК и администрация, партийная, профсоюзная, комсомольская организации проектно-строительного объедине*
- Свердловский ордена Трудового Красного Знамени домостроительный комбинат имени бОлетия Союза ССР (ПСО «Свердловский 

ДСК»|.

ЕЛ АКЦИИ. 620075. Г СВЕРДЛОВСК, К-75, УЛ ПЕРВОМАЙСКАЯ. 60. КОМН. 56, ТЕЛЕФОНЫ: РЕДАКТОР — 55 45-86. ОТВЕТСТВЕННЫЙ
КОРРЕСПОНДЕНТ 55 20 21. МАШИНИСТКА 55-20-21. ФОТОКОРРЕСПОНДЕНТ — 55-20-21, КОРПУНКТ НА ЗАВОДЕ ЖБИ ИМ.

ЛЕНИНСКОГО КОМСОМОЛА — 47-97 14. ГАЗЕТА ВЫХОДИТ ПО ПЯТНИЦАМ Тираж - 2270 экземпляров.

। .V 8375 Тип изд-ва «Уоальский рабочий», г Свердловск проспект Ленина. 49 Редактор В. И. ЛИПАТНИКОВ.


